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Ausschuss für Sport 
 

Niederschrift 
der 03. Sitzung des Ausschusses für Sport 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 11.05.2022 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende 17:45 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Löwenscher Saal  

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Richard Kinder  

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Michael Philippen  

Mitglieder 
Herr Frank Fanter bis 17:40 Uhr 
Herr Jonathan Göbel  
Herr Mathias Miseler  
Frau Maria Quintana Schmidt  
Herr Clemens Sommer  

Vertreter 
Herr Henrik Gotsch Vertretung für Herrn Ralf Klingschat 

Protokollführer 
Frau Cinderella Littmann   

von der Verwaltung 
Frau Lara Franke  
 
Gäste 
Frau Anne Kapser 
Frau Ines Sommer 
Herr Arndt Melms 
Herr Winfried Degner  
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Tagesordnung: 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 02. Sitzung des Ausschus-

ses für Sport am 02.03.2022 
 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen - keine  
   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Sport live e.V. Auszeichnung mit dem Titel "Kinder- und ju-

gendfreundlichster Sportverein M-V 2021" - Bericht von Herrn 
Arndt Melms 

 

   
 4.2   Aktueller Sachstand Sportstättenentwicklungskonzept - För-

dermittelakquise 
 

   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Sport sind 8 Mitglieder anwesend, womit die Be-
schlussfähigkeit gegeben ist. 
Die Sitzung wird durch den Ausschussvorsitzenden geleitet. Es erfolgt eine Tonträgerauf-
zeichnung.   
 
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Herr Kinder gibt eine Änderung zur Tagesordnung bekannt. Er macht den Vorschlag, den 
Tagesordnungspunkt 4.2. von der Tagesordnung zu nehmen, da von der Verwaltung kein 
Vertreter anwesend ist. Er regt an, den Tagesordnungspunkt 4.2. in der nächsten Aus-
schusssitzung zu thematisieren.  
Die Ausschussmitglieder stimmen der Änderung einstimmig zu.  
 
Die geänderte Tagesordnung wird zur Kenntnis genommen.   
    
Abstimmung:  8 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen  
  
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 02. Sitzung des Ausschusses für Sport 

am 02.03.2022 
 
Die Niederschrift der 2. Sitzung des Ausschusses für Sport vom 02.03.2022 wird ohne Er-
gänzungen/Änderungen bestätigt. 
    
Abstimmung:  5 Zustimmungen   0 Gegenstimmen         3 Stimmenthaltungen  
  
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen - keine 
 
Es liegen keine Beschlussvorlagen vor  
 
 
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
zu 4.1 Sport live e.V. Auszeichnung mit dem Titel "Kinder- und jugendfreundlichs-

ter Sportverein M-V 2021" - Bericht von Herrn Arndt Melms 
 
Herr Kinder gibt einführende Worte in das Thema.  
 
Herr Melms reflektiert den Ablauf der Auszeichnung „Kinder- und jugendfreundlichster Sport-
verein M-V 2021“. Dabei stellt er den Ausschussmitgliedern die Arbeit des Sport live e.V. 
anhand eines Videos vor.  
Mit einer Präsentation, die der Niederschrift beigefügt ist, legt er unter anderem den Mitglie-
derzulauf dar. 
Herr Melms erläutert, dass Sportvereine in der heutigen Zeit attraktiver als Spielkonsolen 
sein müssen, damit sie neue Vereinsmitglieder generieren können.  
Aus gegebenen Anlass berichtet er, dass dem sport live e.V. die Hallenzeiten für den 
Schwimmunterricht ab dem nächsten Schuljahr gekürzt werden.  
Da aber exorbitantes Interesse an den Schwimmlernkursen besteht, plädiert Herr Melms für 
die Nutzung der Schwimmhalle der Marinetechnikschule Parow in deren Leerstandszeiten. 
Im Weiteren geht Herr Melms auf die geplante Freiluftsporthalle (MC Arena) ein, deren Er-
richtung der Sportverein sport Live e.V. in Zusammenarbeit mit seinen Kooperationspartnern 
anvisiert. Für die Errichtung der MC Arena benötigt der Sportverein einen für die Fläche ent-
sprechenden Pachtvertrag von der Hansestadt Stralsund, deren Laufzeit mindestens 25 Jah-
re beträgt.  
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Herr Melms referiert über die Planung betreffend der Nutzung der MC Arena, wobei auch die 
Nutzung durch andere Sportvereine, die Hansestadt Stralsund sowie Familien ermöglicht 
werden soll.  
Ein weiterer Vorteil sei die Bauzeit der MC Arena. Mit einer reinen Bauzeit von lediglich 8 
Wochen wird die Sporthallenkapazität in der Hansestadt Stralsund in kürzester Zeit erweitert.  
 
Herr Miseler hinterfragt die Beständigkeit des Außennetzes der MC Arena in Bezug auf Van-
dalismus.  
 
Herr Melms berichtet von einem deutlichen Rückgang des Vandalismus in den letzten Jah-
ren. Zudem hofft der sport live e.V., dass die Jugendlichen den Mehrwert der Halle schätzen. 
Des Weiteren soll für die Hallennutzung ein Nutzungsentgelt erhoben werden, womit Be-
schädigungen möglicherweise repariert werden können.  
 
Auf die Nachfrage von Herrn Miseler berichtet Herr Melms von erfolglosen Gesprächen mit 
Vertretern der Marinetechnikschule Parow bezüglich der Mitnutzung der Schwimmhalle.  
 
Herr Göbel macht auf den Bau der Soccerboxen durch die Hansestadt Stralsund aufmerk-
sam und erfragt den Unterschied zur MC Arena.  
 
Herr Melms erläutert, dass die MC Arena im Gegensatz zu den Soccerboxen überdacht ist. 
Zudem sind die Soccerboxen für die Allgemeinheit frei zugänglich, was mit der Durchführung 
gruppenbezogener Sportkurse kollidiert.  
 
Herr Gotsch begrüßt das Vorhaben mit der MC Arena.  
 
Antwortend auf die Frage von Herrn Gotsch teilt Herr Melms mit, dass der Pachtvertrag für 
die MC Arena bei der Stadtverwaltung Stralsund beantragt wurde und dass seit mehreren 
Jahren regelmäßig bei der Marinetechnikschule Parow um Mitnutzung der Schwimmhalle 
gebeten wird. 
 
Herr Miseler spricht sich für einen Bürgerschaftsantrag durch den Ausschuss für Sport aus. 
Durch den Bürgerschaftsantrag könnte die Verwaltung beauftragt werden, erneut den Kon-
takt zur Marinetechnikschule Parow aufzunehmen und eine Mitnutzung der Schwimmhalle 
durch die Stralsunder Sportvereine anzustreben.  
 
Herr Philippen macht auf unzählige Bürgerschaftsanträge aufmerksam, bei denen die Mit-
nutzung der Schwimmhalle der Marinetechnikschule Parow des Öfteren thematisiert wurde.  
 
Herr Göbel reflektiert, dass die Hansestadt Stralsund beabsichtigt, das Angebot an 
Schwimmhallen in der kommenden Zeit zu erweitern.  
 
Frau Quintana Schmidt begrüßt das Vorhaben hinsichtlich der MC Arena. In Bezug auf die 
Schwimmhallennutzung der Marinetechnikschule Parow entgegnet sie, dass dies als Zwi-
schenlösung fungieren würde, da die Hansestadt Stralsund die Erweiterung des Schwimm-
hallenangebotes anvisiert. Unter Benennung dieser Tatsache begrüßt sie die erneute Kon-
taktaufnahme mit der Marinetechnikschule Parow.  
 
Herr Göbel schlägt vor, dass Thema zur Schwimmhallennutzung innerhalb der Fraktionen zu 
beraten.  
 
Da kein Vertreter des Amtes für Schule und Sport die Problematik bezüglich der Schwimm-
hallennutzung erläutern kann, einigen sich die Mitglieder des Ausschusses, die Angelegen-
heit in der nächsten Ausschusssitzung erneut zu thematisieren.  
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zu 4.2 Aktueller Sachstand Sportstättenentwicklungskonzept - Fördermittelakqui-
se 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde unter TOP 1 abgesetzt.  
 
 
zu 5 Verschiedenes 
 
Seitens der Ausschussmitglieder besteht zu dem Tagesordnungspunkt Verschiedenes kein 
Redebedarf. Da auch zu den weiteren Tagesordnungspunkten kein Redebedarf besteht, 
entfallen diese.  
 
Der Ausschussvorsitzende dankt den Beteiligten für deren Mitarbeit und beendet die 03. Sit-
zung des Ausschusses für Sport.   
 
 
 
 
 
gez. Richard Kinder    gez. Cinderella Littmann  
Vorsitzender    Protokollführung 
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